

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	1'75 pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre	6 »
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre	17'50 »
En el extranjero, un semestre	20 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas é Imprenta, Águlla, 5.

INSERSIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos. peseta línea en la 4.ª plana.—25 céntos. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª
ESQUELAS FÚNEBRES.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción en la 4.ª plana.—7'50, en la 3.ª—30, en la 1.ª
COMUNICADOS.—Tarifa: De 5 céntimos de peseta á 50 pesetas la línea á juicio del Director.

EL 30 DE DICIEMBRE DE 1870.

Hoy hace doce años que un puñado de miserables asesinos privó á la patria de uno de sus más preclaros hijos, soldado valeroso y hombre de Estado, que estas virtudes y condiciones tenía el general Prim.

De valeroso soldado adquirió fama merecida desde el principio de su heroica carrera militar en la guerra civil de los siete años, hasta la de Africa en 1860, inmortalizando su nombre en los gloriosos combates de los Castillejos, Cabo-Negro, Tetuan y Vad-Rás, en que como soldado y como general mereció los justos elogios de todos los críticos militares extranjeros que en ellas tomaron parte.

En la expedición de Méjico se dió á conocer como español resuelto y hábil diplomático, tomando quizá el ejemplo que en aquellos mismos sitios dejó grabado en la historia el gran Hernán-Cortés cuando quemó sus naves. Allí escribió la famosa carta profética al emperador Napoleón III, que seguramente no habrá olvidado en su destierro aquel infortunado monarca en el corto tiempo que sobrevivió á su estrepitosa caída.

Como jefe del partido y patriota de acción reorganizó la antigua agrupación progresista recogiendo los elementos dispersos, á quien hizo la famosa promesa de los dos años y un día, consagrándose despues constantemente al logro de sus propósitos.

Domino la revolución sin mistificarla, venciendo á los partidos extremos, que, sublevados, apelaron á las armas de un modo formidable, siendo generoso con los vencidos que ciertamente no se lo agradecieron.

Constituyó á España en monarquía, dando con esta forma de gobierno, única que conocía el país, el mayor grado de libertad á que han llegado los pueblos modernos y cuando algun amigo indiscreto le aconsejaba que rompiera la conciliación y tomara la dictadura, se revolvió diciendo: «Yo no he hecho la revolución para traer á mi patria la ignominia de las repúblicas americanas; hemos de tener monarca de sangre real y católico porque esto es lo que quieren la mayoría de los españoles.»

El día que se constituyeron las Cortes de 1869, al empezar su discurso, se equivocó de nombre, y en vez de decir el duque de la Torre dijo el duque de Valencia, lo cual produjo cierto murmullo de sorpresa en la Cámara y las tribunas, á que replicó con las siguientes frases, que demuestran tan nobles sentimientos: «El duque de Valencia siempre fué mi adversario: pero ya no existe: paz á los muertos, y que lo perdone Dios como lo he perdonado yo.»

Cuando la guerra franco-prusiana, todos sus amigos eran afectos á la alianza con Alemania, que él rechazaba con el poderoso argumento de que por muy debilitada que la Francia quedara, siempre seria fuerte relativamente á España, y que él no queria legar á su patria el odio eterno de un vecino poderoso que en el porvenir nos podría hacer mucho daño.

En resumen; el general Prim era uno de los hombres ilustres que á su paso por el poder han dejado menos odios y prestado más servicios, dada la época en que lo ejercieron y esto fué, sin duda, debido á su carácter conciliador, que es la cualidad más necesaria para la gobernación de los pueblos.

Descanse en paz el héroe de los Castillejos.

R. M.

EL DEFENSOR EN MADRID

Centros y Academias.

Escaso ha sido el movimiento intelectual de la presente semana de Pascuas; los círculos literarios y científicos á semejanza de los políticos, han sido temporalmente abandonados por los restaurants y los teatros y á la anatomía de las costumbres y pensamientos ha sucedido la del pavo, héroe de esta época que como todos los de su especie han tenido su roca Tarpeya cercana á su Capitolio.

No obstante esta desanimación, la vida inteligente ha tenido algunas brillantes manifestaciones, formando contraste con el grosero materialismo que constituye el sello de los días de Navidad. Aun resonaban en el Ateneo los ecos de la sóbria pero poderosa palabra del Sr. Silvela (D. Francisco), anatematizando la inmoralidad administrativa y las malas artes de los vividores políticos que á mas del turno del presupuesto se alimentan con el que produce la concesión de una carretera ó de un ferrocarril, cuando en el Círculo mercantil exponía con galana frase el Sr. Uña las conquistas de la ilustración manual é industrial, rindiendo culto á la atención que se merecen los intereses materiales tan descuidados en nuestra patria.

Con placer hacemos notar la tendencia que se inicia en nuestros círculos y academias, de apartarse de las abstracciones concretas de aplicación de los adelantos modernos, huyendo de estériles disertaciones, que si pueden servir de solaz al ingenio son de dudosa utilidad para el bienestar de los pueblos.

En el Círculo militar disertó el día 23 del actual el brigadier Vallejo, acerca de la influencia que el arma de Caballería ha ejercido en las luchas contemporáneas, y aunque los asuntos de guerra sean de por sí tristes, toda vez que nos traen á la memoria la mútua destrucción del ser humano, es digno de aplauso el empeño que muestra el indicado círculo en difundir la ilustración militar que conseguirá, si no concluir con tan terrible azote á lo menos amornar sus efectos.

Mas el acontecimiento de la semana ha sido la inauguración del Museo anatómico-patológico de San Juan de Dios, que ha tenido lugar ayer martes 26 á la una de la tarde.

En tan solemne acto hicieron uso de la palabra varias notabilidades médicas, demostrando que el centro que se inauguraba, como de enseñanza práctica y abundante manantial de conocimientos clínicos, está llamado á ejercer una saludable influencia en la ciencia médica moderna. Hora era ya de que la Corte de España, coartada con un establecimiento de verdadera enseñanza en el cual pudieran resolverse los áridos problemas del difícil arte de curar.

La sociedad antropológica celebró anoche en el Fomento de las Artes una sesión solemne presidida por el Sr. Santero, que en un correcto y profundo discurso, despues de dar gracias á la sociedad que galantemente les habia cedido el local, declaró inauguradas las sesiones de aquel centro. Se leyeron poesías por varios socios y se terminó el acto recitándose por un niño de corta edad «El Vértigo» de Nuñez de Arce, entre las muestras de entusiasmo de la concurrencia.—T.

REVISTA CIENTÍFICA.

La ciencia en el periodo que atravesamos se distingue, entre otras cosas, por su carácter esencialmente práctico si se la compara con sus manifestaciones de otras épocas.

Sin desdeñar los morales y políticas, nótese en la época actual una marcada predilección por las naturales y exactas que si no se presentan como aquellas á las elucidaciones de espíritu, en cambio producen una mayor suma de bienes materiales y modifican de una manera favorable las condiciones de vida de los individuos y de las sociedades.

A las abstractas discusiones de la metafísica con su cohorte de objetivos y sus nunca bien fijadas opiniones acerca del ideal y del bien y de la pura razón, han sucedido las investigaciones que tienen por objeto el estudio de las enfermedades que á la humanidad afligen, las que se encaminan al progreso real de los pueblos y aquellas cuyo norte se

dirige á arrancar su secreto á las fuerzas de la materia hostil al hombre, para convertirla en único agente apropiado á sus gozes y necesidades. El filósofo cede su campo al médico y al ingeniero y hoy la humanidad se preocupa mas del descubrimiento de cualquier motor hidráulico que de las luchas entre deístas y panteístas ó de Krausistas y Hegelianos.

Esta es la razón por la cual solo encontraran nuestros habituales lectores en las presentes líneas, noticias relativas á observaciones hechas en el campo de las ciencias naturales, siendo la primera que hemos de darles por ser de verdadera actualidad, la relativa á los experimentos á que el presente se dedican en Francia los sábios ilustres M. Richet y Mr. Rondeau, con el fin de averiguar los fenómenos que presenta el cuerpo humano en la muerte por causa del frio. Para sus experiencias han hecho sufrir esta horrible muerte á varios animales metiéndolos en un tubo de estaño, dentro del cual hacen circular una corriente de agua mezclada con sal y pedazos de hielo machacado. El resultado ha sido, aparte de la mayor duración del suplicio segun la mayor resistencia de la víctima, que todos los animales sometidos al experimento han presentado los mismos síntomas y pasado por las mismas fases hasta la completa extinción de la misma. La utilidad de estas investigaciones salta á la vista, pues sabiendo cuales son los órganos á quienes afecta más esta clase de muertes, pueden presentarse á los atacados de tan terrible accidente, auxilios apropiados que les impedia sucumbir.

Otro sabio, Mr. Pasleur, se dedica á descubrir un antídoto contra la rabia, y cree haberlo hallado por medio de la inoculación. Tambien en el presente caso han hecho el papel de víctimas varios animales domésticos, y aunque el resultado de estos experimentos no ha sido satisfactorio en absoluto toda vez que han sucumbido las dos terceras partes de los pacientes, dejan entrever una esperanza para la curación de tan terrible mal.

En el Congreso de la Rochela se ha debatido la cuestión de la trasfusión de la sangre sostenida por Mr. Hayen y combatida por el célebre cirujano Mr. Venuil, que considera preferible para los casos en que aquel remedio se aplica las inyecciones subcutáneas de eter que solo admite Mr. Hayen para el síncope y colapso cardíal.

Pasando á otro orden de ideas en el terreno científico, hemos de hacer notar la animación que entre los astrónomos se observa con motivo del eclipse total de sol que tendrá lugar el 6 de Mayo próximo. Su duración de media hora hará pueda ser objeto de curiosas observaciones el llamado Rey de los astros y quizá se confirme la hipótesis por Le Verrier acerca de los planetas impremercuriales. El eclipse será visible en todo el hemisferio Boreal.—T.

MISCELANEA

REGALO A LOS SUSCRITORES.

Con el número de mañana recibirán los suscritores de Granada el **ALMANAQUE para 1883, con que este periódico los obsequia. Contiene, en un volumen de 120 páginas en octavo:**

«Los almanaques —Año astronómico: estaciones, eclipses, el Sol en el Zodiaco, posición geográfica de Granada.—Año religioso: fiestas móviles, cómputo eclesiástico, temporales, días en que se saca ánima, días de ayuno, velaciones, fiestas suprimidas.—Calendario y santoral, por meses.—El año que se vá y el año que viene.—Índice alfabético de los santos y festividades del Señor y de la Virgen, con expresión de los días en que los celebra la Iglesia.—Breves apuntes acerca de la historia de las Bellas Artes en Granada.—Anuncios de Singer, Santos Perez, La Central, Platería árabe, Fonda de los Siete Suelos, Perleás, Sanchez y Picazo, La Unión y el Fénix Español, Estenaga y Perez, Fábrica Catalana, La Urbana, La Esperanza, Vinos y aguardientes de Gójar, Restaurant de Simancas, Talero Hermanos, J. Camino, Pelayo Tejada y Compañía, José de los Rios, Imprenta de EL DEFENSOR, Hotel de Wasington Irving, Almacenes de hierro de Alvarez de Toledo, La Cordoza, Gran sastrería de moda, José Erlones Moreno, Viuda de Forcada é Hijos, A la villa de Paris, Viuda de Hidalgo é Hijos, Lopez Hermanos, Fonda de la Victoria, Juan Martín Blanco, Casso, Hotel de la Alameda, La Villa de Madrid, Agencia de la casa Remington.»

Liceo de Loja. En sesión general del 26 del corriente ha sido electa, en la forma que sigue, la Junta Directiva de aquel Liceo:

Presidente honorario, don Manuel Francisco Molina; presidente efectivo, Excelentísimo señor Marqués de Loja; vice, don José Guervós y Armas; tesorero, don Rafael Cardenete; contador, don Antonio Aguayo; secretario, don Antonio de la Vega y Sicilia; vocales, don Mariano Collados, don Julio Derqui, don Adolfo Derqui, don Francisco Tesso; director de escena, don José Martínez Cortés.

Liceo de Granada. Por acuerdo de la Junta de Gobierno, hasta fin del corriente mes se admiten socios en aquella Corporación, abonando la cuota reglamentaria de entrada y la mensualidad de Diciembre. Del 1.º al 2.º de Enero próximo, el ingreso se efectuará mediante el abono de 25 pesetas en calidad de cuota extraordinaria; y desde el 21 de Enero hasta que pasen las fiestas de Carnaval no se admiten socios, bajo ningún concepto.

Impuesto sobre los azúcares.—Ayer debieron quedar hechos en la Delegación de Hacienda, los nombramientos del personal que ha de componer la administración del impuesto transitorio sobre los azúcares peninsulares que se elaboran en la provincia.

La guardia civil. La de Huéctor Santillan, ha capturado á dos vecinos de aquel pueblo, que en el cortijo de la Ermita habian herido á dos de sus convecinos.—La de la capital ha detenido á Juan Escobar García, soldado desertor y destinado á Ultramar.

Donativos. Continúa la suscripción para socorro de la clase obrera: Doña Angeles Morales Navarro, 200; don Francisco Roca, 100; don Nicolás Avila, 100; don Paulino Castro Serrano, 20; don Enrique García Fernandez, 20; don Fernando Escobar, 20.

Circular. Dice nuestro apreciable colega *El Profesorado*:

«El general Riquelme ha dirigido una circular á los Jefes de caballería manifestando sus deseos de que al volver á sus hogares los soldados, lleven el mayor caudal posible de conocimientos é ilustración, dedicándolos especialmente á la lectura y escritura, en cuya parte cree indispensable que casi la totalidad regrese instruida.»

Emigración. Anteayer salieron de Granada para Madrid, en busca de trabajo 17 obreros.

Liceo. El programa de la sesión lírico-literaria que se celebrará el domingo en el Liceo, es el siguiente:

1.ª parte.—1.º Gran galop; *Quién vive!* ejecutado á dos pianos y ocho manos por los jóvenes Gonzalo y Carlos Ramirez Lopez, y Eduardo y José Guervós; Ganz.—2.º Cavatina de barítono en la ópera *Nabuco*, cantada por el Sr. D. José García Ayola, acompañado por los jóvenes Eduardo y José Guervós; Verdi.—3.º Primera balada para piano, ejecutada por el Sr. D. Antonio Toro y Chacon; Chopin.—4.º *Alla Stella confidante*, romanza, por la Srta. D.ª Soledad García Conde, acompañada por el Sr. D. Eduardo Soria; Robaudi.—5.º Poesía del Sr. D. Aureliano Ruiz.

2.ª parte.—1.º Overture de la ópera *Raymond* á cuatro manos, por D. Sergio Pesado Blanco y D. Federico Garrigues Romero; Thomas.—2.º Cavatina de Barítono en la ópera *Hernani*, cantada por el Sr. García Ayola, acompañado por su hija la Srta. Matilde; Verdi.—3.º Estudio de concierto; Raff, y gran fantasía sobre motivos de *La Favorita*, ejecutados al piano por el socio Sr. don José Cecilio Róssy; Ascher.—4.º Poesía del Sr. D. Francisco J. Còbos.—5.º Ave Maria, cantada por la Srta. García Conde, acompañada por el Sr. Soria; Luzzi.

3.ª parte.—1.º Gran trio á cuatro manos por los jóvenes Eduardo y José Guervós; Beethoven.—2.º Monólogo de barítono en la zarzuela *La Tempestad*, cantado por el señor García Ayola, acompañado por el profesor Sr. D. José Guervós; Chapí.—3.º Poesía del Sr. D. Antonio Afan de Ribera.—4.º Polka de la Reyna, por la Srta. García Conde; Raff.—5.º Cuarteto en dó menor, para violín, viola, violoncello y piano, por los profesores Sres. D. Ricardo y Carlos Romero, D. Miguel Berbel y Eduardo Orense; Vila.

Notas. Los Salones se abrirán á las ocho y la Sesión dará principio á las ocho y media en punto.—La Secretaría estará abierta para admisiones y reclamaciones los días 29 y 30 desde las seis hasta las diez de la noche.

Omision. También contribuyeron á extinguir el incendio acaecido en Santafé días pasados, los señores Fernandez Cabezas y Gonzalez.

La emancipacion del hombre.—Recomendamos nuevamente á los lectores esta notabilísima obra, que con un epílogo del ilustre filósofo D. Nicolás Salmeron está publicando la acreditada casa editorial de Barcelona Sres. Mir, Tarradas Comas y Compañía, cuyo representante en Granada es don Julian Caballero. La prensa de Madrid y provincias se viene ocupando de un modo muy favorable de tan importantísima obra, que merece figurar en la biblioteca de todos los hombres ilustrados.

Socorros á los pueblos. El gobernador civil ha autorizado á los alcaldes de Ambrós, Arenas del Rey, Caniles, Huétor Tájar, Laroles, Mairena, Nechite, Pitres, Torvizcon y Valor, para que se presenten á recoger las sumas que del fondo de calamidades les concedió el gobierno, para aliviar en un tanto la triste situación porque atraviesan.

Calderon de la Barca. Para el domingo ó lunes próximo, prepara esta sociedad una notable sesión dramática. Se pondrá en escena la comedia de Pina, *Oros, copas, espadas y bastos*.

Sucesos de la capital. Anteayer fueron detenidos en una taberna de la plaza del Humilladero, dos hombres completamente borrachos, á quienes se les halló en

los bolsillos una pistola y una cuchilla de zapatero.

Alumbrado. Es muy urgente que se dé un repaso á varias farolas de gas, cuyos mecheros no están como debieran y no alumbran lo que todos deseamos.

En cuanto al alumbrado de petróleo, no decimos nada al Sr. Alcalde, porque él sabe muy bien como luce.

Movimiento de poblacion. Del 18 al 24 de Diciembre, se inscribieron en los juzgados municipales de esta ciudad, 64 defunciones y 47 nacimientos.—Diferencia en menos, 17.

Cuestion de subsistencias. A pesar de haber bajado el precio del trigo, los panaderos continúan expendiendo el pan á los precios corrientes en la pasada carestía.—¿En qué piensan nuestras autoridades que no toman una medida enérgica respecto al asunto?

La administracion en los pueblos.—En Mecina Bombaron se ha expuesto al público el repartimiento de consumos.

Circular. El gobernador civil de la provincia ha recordado el cumplimiento de lo dispuesto acerca del sistema métrico decimal para los pesos y medidas, á los alcaldes de varios pueblos de la provincia.

Recaudacion. Los pagos verificados durante el tercer período de este mes, por la Delegacion de Hacienda, importan 550.391'98 pesetas.

Nombramiento. Ha sido nombrado administrador de la aduana de Motril, por traslacion de D. Modesto Javaloy, que desempeñaba antes la plaza, D. Rodolfo Sanchez Roda.

Viajero. Hallase en Madrid el director de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, Sr. D. Luis M. Lasala. Segun se nos dice, el viaje del Sr. Lasala tiene por objeto la gestion de importantes asuntos relacionados con la enseñanza.

La Escuela Normal de Maestras.—La falta de local á propósito imposibilita que se abra la Escuela Normal superior de Maestras de esta provincia, con perjuicio del numeroso personal matriculado á la misma que ha hecho gastos de consideracion y sacrificios hasta ahora estériles.

Cambio. Por la direccion de Obras públicas se ha dispuesto que los delineantes de dicho cuerpo que prestan sus servicios en Valladolid y Granada, cambien su destino respectivamente.

Inocentadas de «El Correo». Nuestro apreciable colega publica en su número de anteayer los siguientes sueltos que demuestran su ingenio y su buen humor:

«El insigne poeta D José Echegaray lleva ya muy adelantado su discurso de recepcion en la Academia de la lengua, cuyo tema es el siguiente: *De la falta de naturalidad en la dramática contemporánea*».

Los jefes más caracterizados de la izquierda dinástica piensan presentar á las Cortes una proposicion pidiendo que, á fin de borrar recuerdos dolorosos, sean quemadas las colecciones del *Diario de Sesiones* de ambas Cámaras en las legislaturas comprendidas de 1868 á 1874. La proposicion será apoyada por el Sr. Martos y tal vez por el Sr. Romero Robledo.

El insigne orador D. Cristino Martos dará mañana en el Círculo democrático una conferencia sobre *La honestidad de la distancia en materias políticas*.

Hemos oido asegurar que un antiguo periodista é ingeniero, que hoy ocupa una de las posiciones más elevadas del país, se propone publicar más adelante un folleto titulado *Cria cuervos*.

El Sr. D. Carlos Navarro Rodrigo esta terminando un nuevo libro titulado *Sagasta y su tiempo*.

Por el ministerio de Fomento se han mandado adquirir para las escuelas públicas las obras siguientes: *Grandeza y muerte de D. Ro-*

drigo Calderon, por D. Antonio Cánovas del Castillo; *Del triunfo de la república por la consolidacion de la monarquía*, de D. Cristino Martos; *Veinte años ó la vida de un orador* por D. Emilio Castelar; *Al maestro cuchillada*, estudio político práctico, de D. Francisco Romero Robledo; *Roma es mía*, sueño futuro político realizable, de D. Francisco Silvela.»

Preceptos higiénicos. Dice *La Higiene*: «La benignidad relativa del tiempo en estos días nos permite gozar con más amplitud de las fiestas propias de fin y principio de año.

»Es preciso no obstante, prevenirse contra las heladas de las noches de enero, sobre todo, por lo que la esplendidez y proximidad del sol en esta época hace variar las temperaturas entre el día y la noche.

»Las bebidas alcohólicas, tomadas con profusion, obran muy en mucho al enfriamiento del cuerpo, y expone á las afecciones cerebrales tan frecuentes en esta época.

»El ejercicio á las horas medias del día, el aumento de abrigo á la caída de la tarde y una alimentacion sustanciosa, son de grande utilidad en la semana presente.»

COSTUMBRES MILITARES.

La Noche-Buena.

Nuestro pueblo es, entre todos los católicos del universo, el que con mas entusiasmo, y podríamos decir locura, solemniza el Nacimiento del Hijo de Dios, y el Ejército español, como parte muy esencial de su juventud, sigue siempre con fervor la tradicional costumbre.

Trasladémonos en la vigilia del memorable día, á la puerta de uno de esos edificios que albergan centeaars de hijos de la guerra, y observaremos como llegan por un lado los carros de los pertrechos militares con los pellejos llenos del clásico mosto, y en tanto que por otro afluyen de las afueras del pueblo los animosos grupos, llevando, ya el pequeño cerdo, ó el inocente cabritillo ó el inofensivo conejo que van á ser sacrificados al júbilo y expansion de los defensores de la patria, en la noche mas grande para los cristianos.

Ora vemos llegar, en ordenadas filas, los destinados á la compra, llevando en las usadas esportillas, en lugar del ordinario garbanzo y mas ordinaria patata, sendas lonjas de carne y los rosarios del estremeño chorizo; y tambien los cantineros con acopio extraordinario de las mejores viandas y grandes damajuanas provistas de militar *bala rasa*.

Los abigarrados *machacantes*, mezcla de cocinero y soldado, como lo denuncian sus trajes, llegan en tandas con los inseparables costos que han de vomitar luego las provisiones para la cena de los sargentos.

Suena el toque, que, delante del enemigo sirve para formar la guerrilla que ha de acometerlo, y que dentro del Cuartel marca la formacion circular alrededor de la monumental olla y los féreos barreños conteniendo, no ya el inveterado y misero potaje, sino suculentos estofados que embalsaman el ambiente y trasciende hasta las avenidas del edificio.

Por escepcion, no se permite la salida en la próxima noche si no á muy contados individuos, cuyas familias residen en la misma poblacion, y los jefes y oficiales del económico trabajo semanal acuden al cuarto de banderas para cuidar del orden de aquella gente hasta la hora del silencio.

Ya las sombras de la noche envuelven el cuartel y comienzan los efectos de la alegría en los estómagos saturados del abundoso líquido: la severa ordenanza, que castiga por primera providencia, con un mes de calabozo la borrachera y lleva á Ceuta á los incorregibles en este vicio, no solo tolera, si no incita en este día á cometerlo, con la previsora disposicion de inundar de vino los cuarteles.

Y como una consecuencia lógica, las faltas de subordinacion, disciplina y desobediencia que, en otra noche del año, llevarian consigo la última y mas terrible de todas las penas, son perdonadas siquiera sea en recuerdo de Aquel que siendo todo bondad y mansedumbre y respetuoso con la ley, perdonó á los hombres la afrentosa muerte de los empedernidos criminales con que le hicieron terminar su paso por la tierra.

Cada compañía, cada dormitorio y hasta los cuartos de los sargentos, son otros tantos centros de animacion y regocijo; y los oficiales desde el cuarto de estandartes escuchan aquel sordo rumor de voces, risotadas y cantares de todas las provincias mezcladas por último en armonioso crescendo con los instrumentos militares que con ronco sonido contribuyen al estrépito mas infernal: no falta la clásica guitarra que durante el año no se ha permitido entre las prendas guerreras, y en torno de la cual se oyen las canciones características que conmemoran el tecimiento sublime del Portal de Belen.

Mas ya los vapores del consumido líquido han trastornado por completo los antes pacíficos hijos de la patria, y se lanzan en informes grupos y sin temor á la frialdad de la noche por patios y galerías

en desordenado tropel: ya se les percibe clara y distintamente, y hasta se oye la voz de algun osado, regularmente de los veteranos, que con una hacha de viento, restos de alguna serenata, ó el mugriento farol, conduce aquella falange estrepitosa hasta la guardia de Prevencion: en vano quiere el vigilante contenerla; aquella muchedumbre invade el recinto que guarda las banderas ó los estandartes que simbolizan las glorias del regimiento y, con la audacia de la locura, se apoderan del subalterno de semana y enarbolándolo á guisa de militar en cénita, le conducen en medio de las aclamaciones más frenéticas á la cantina del cuartel, colocándolo con todo el respeto posible sobre el tonel que descansa en el sucio mostrador.

El improvisado *Baco*, quizás recién salido del colegio, no sabe como librarse de las libaciones con que se le obsequia, y que tornándose por pasiva la oracion, concluye por ser pagano en una noche en que se celebra la caída de los antiguos dioses.

A duras penas puede al fin libertarse de las manos cariñosas de sus subordinados, y vuelve á su puesto ó se esconde en alguna habitacion retirada por temor á las nuevas aclamaciones.

El tambor ó trompeta de la guardia ha dado ya el consabido toque de silencio, y aunque ha llegado la hora del descanso, nadie acude á su cama hasta que el exceso de fatiga ó los postreros efectos del vino consiguen dormir aquellos perturbados cerebros. Los antes ordenados dormitorios, parecen otros tantos campos de batalla, segun que se tropieza acá y allá con los que yacen en tierra bajo el peso de la embriaguez de la victoria que en casi todos ha sido escepcional, y únicamente, para no desmentir en el ejército, la más popular de las costumbres nacionales.

E. Millan Ferriz.

CARTERA OFICIAL.

Boletín oficial de ayer.—Gobierno civil.—Circular á varios alcaldes de esta provincia, por no haber cumplido lo que se les ordenaba en las circulares fechadas del 10 y 11 sobre la concentracion de los individuos de esta provincia destinados á Ultramar.—Se anuncia vacante una plaza de agente de 3.ª del cuerpo de orden público.—Circular encargando á todas las autoridades de esta provincia, practiquen las más activas diligencias para la averiguacion del robo verificado en una caseria, término de Antequera, consistente en 82 cochinos.—El día 3 de Enero próximo se subastan los pastos del término de Quentar.

Ayuntamientos.—El de esta capital expone por término de 15 días en la seccion de Contabilidad, las cuentas de ingresos y salidas de fondos municipales del año de 1874 á 75.

Diputacion provincial.—Cuenta de los ingresos y gastos verificados en el mes de Noviembre, por los varios conceptos que se designan en el «Boletín».—Estado demostrativo de los servicios prestados en el Hospital de San Lázaro durante el mes de Abril próximo pasado, por clases, personas que lo han prestado ó vendido los artículos, sus precios, cantidades, etc.

Juzgados.—El de la Alameda, de Málaga, llama á Carlos Gonzalez Dávila, de Granada; el de Huéscar, presenta datos sobre los autos que se siguen á instancia del procurador D. José María Fernandez Lopez.

Este Instituto, anuncia un nuevo plazo de matrícula.

Anuncio. Debiéndose de proveer la plaza de Cantinero del Batallon de Cazadores de Cuba, se hace saber por medio de este anuncio para los que deseen desempeñarla dirijan instancia al primer jefe del mismo, y asistir á la junta económica del cuerpo que tendrá lugar con este objeto en el Cuartel de la Merced, el día 7 del próximo mes de Enero, á las diez de su mañana, debiendo tener presente que los solicitantes han de proceder de la clase de Sargentos ó Cabos del ejército, con buenos antecedentes.—Juan Ravina.

Vistas. Las señaladas para hoy 30 por la Audiencia de este territorio, son las que siguen:

SALA DE LO CIVIL.—Archidona, D. Manuel Astorga con D. Hipólito García, alzamiento de embargo.—Málaga, D. Emilio Ruiz con D.ª Asuncion Piédrola, alzamiento de embargo.

SALA DE LO CRIMINAL.—1.ª Seccion.—Baza, Santiago Jimenez; homicidio.—Ubeda, Juan Barahona, homicidio.

Cuerpo de Zapadores Bomberos. Orden del día 30.—Entran de semana, el subdirector de la escuadra de Bombas D. Francisco Gonzalez, y el Ayudante que suscribe.

En la seccion sanitaria, el facultativo del cuerpo don Leandro Molina.

La limpia del parque y sus efectos, el domingo 31 á las ocho de la mañana.—Granada 29 de Diciembre de 1882.—El Ayudante, Francisco Gomez Córcoles.

Alhóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—Existencia: Sobrante de anteayer, 345 fanegas; entrada de ayer, 100. Total existencia de ayer, 445.—Venta: A 16 pts. 00 cént. la fanega, 8 fanegas.—A 16 pts. 50 cts. la id., 14 id.—A 16 pts. 75 cts. la id., 22 id.—A 17 pts. 25 cts. la id., 35.—A 17 pts. 75 cts. la id., 55 id.—A 18 pts. 00 cts. la id., 40 id.—Total vendido, 174 fanegas.—Balance.—Existencia, 445 fanegas; vendido, 174 id. Sobrante para mañana, 271 fanegas.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 9 pesetas

Día 30.—Jubilación de Capuchinas; á las diez misa cantada, á las cuatro rosario, salve y letanía.—En la iglesia de Comendadoras, el quinario del Dulce Nombre de Jesús.—En la Magdalena, novena de Ntra. Sra. de Belén.—En las iglesias de costumbre se resa el rosario.—*Visita de la Corte de Maria.* | Ntra. Sra. de Belén, iglesia de San Juan de Dios.—El día 31, está el Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Capuchinas.

CORREO DE HOY.

Cartas á "El Defensor."

MADRID.

23 de Diciembre.

Me han pasado buenos chascos hoy en algunos centros, porque todo el mundo está de broma el día de los Santos Inocentes. Comienzo declarando á usted que yo estoy de veras: no me gustan las bromas ni en broma; así que esta carta es como las de los demás días. Verdad que no contendrá nada extraordinario.

Porque nada extraordinario ocurre, ni los consejos han tenido gravedad; y si han tratado la cuestion de personal, la provision de algun alto puesto, á mi me han dicho que nó. De suerte, que como palacio, no suministra contingente de noticias, precisa dejarlo. No creo en la provision de la subsecretaria de la presidencia, ni menos en próxima crisis, aunque de ambas cosas se habla. Lo que cada día se acentúa más es la lucha de influencias y el pugilato de los aspirantes, que son cien veces más que los cargos vacantes y por vacar. Tampoco sé nada de positivo respecto á si en la contradanza de gobernadores entra el de esa provincia; pero sí sé que el ministro de la Gobernacion está aturrido con las encontradas peticiones y el incesante declamar y pedir de los candidatos.

Hoy ha habido almuerzo político en casa del marqués de Sardoal, á donde han acudido Nieto, Puigcerver, Veraguas y no sé si algun otro.

De esta reunion antimoretista saldrá decidida la nueva aparicion de *El Norte*, dentro de pocos días, con ideas contrarias á las sustentadas por el Sr. Moret.—Es decir; esta fraccion está al lado del Sr. Sagasta. Anoche se corrió que el Presidente habia llamado por la tarde á Sardoal para consultarle en punto á crisis; pero luego se averiguó que no hubo llamamiento y que la ida del Marqués obedeció al deseo de que en estas vacantes de distrito que producirán los movimientos de alto personal y entre las ya producidas, se le reserven dos credenciales de diputado para dos de sus amigos.

Por su parte la izquierda no descansa. En breve se verificará un almuerzo en honor del Duque de la Torre, que constará de dos mil cubiertos. Hay una comision encargada de recoger firmas. Solo el anuncio de un almuerzo de dos mil, es un acontecimiento; de suerte que si se realiza, lo será mucho mayor. Parece que se verificará en el Retiro; pero el tiempo no es aparente.

Con esta noticia corre la de que los izquierdistas preparan una ovacion al Rey para el día de su Santo. Unos opinan que ese día debe de ser el almuerzo y que terminado, una comision ó todos los concurrentes en masa con el duque á la cabeza, vaya á Palacio á felicitar al Rey y á la real familia; y otros opinan por otros medios distintos, aunque en el fondo es uno el fin. Cuentan que los de procedencia republicana son los más interesados y entusiasmados. Estamos, pues, en vísperas de hechos de sensacion.

En el campo ministerial reina sordo movimiento á causa de los pendientes asuntos de personal; pero en las demás esferas aparentan confianza. Afirman, y tienen motivos para creerlo, que comprenderán la necesidad para

los elementos ó individualidades; inocen en seguida que es peor el remedio que la enfermedad. Una modificación, aunque se renovará totalmente, el gabinete, no contentaría sino una parte de los aspirantes, quedando en pié siempre la misma cuestion; y como la principal necesidad, la de dar cabida á Navarro Rodrigo, queda zanjada con la presidencia de la Cámara, de ahí que no se vean claros los fundamentos de próxima crisis.

Con asistencia de don Venancio se reunió ayer la Comision del proyecto de Asociaciones, que se discutirá á renglon seguido del Código de Comercio, cuyo debate aun invertirá una ó dos sesiones.—Se ha constituido la Comision de incompatibilidades, nombrando presidente á Gamazo y secretario á Lausat. Se ha pedido á los ministerios nota de las gracias recibidas por los diputados.

Esta noche se reúne la Junta directiva del partido demócrata-progresista, que preside el Sr. Figuerola. Asistirá Salmeron. El principal objeto es aprobar la circular que de un día á otro verá la luz dedicada á marcar la línea de conducta que el partido debe seguir ante la formacion del nuevo partido, de la Izquierda, con el restablecimiento de la Constitucion de 1869.

De otras noticias, mucha chismografía de salones, y muchos comentarios sobre los escritos contra los duques de la Torre. Anoche hubo en el Real una mayúscula silba al empresario: se habia anunciado *Fra Diabolo*, y se levantó el telon para *El Trovador*. El público irritado prorrumpió en todo género de demostraciones de desagrado, que continuaron durante todo el primer acto hasta obligar á que la funcion se suspendiese y se diera á los concurrentes papeletas para asistir con las mismas localidades á la funcion de esta noche.

Ni de provincias, ni de extranjero hay nada de particular que referir.—F.

Noticias nacionales.

Dice un periódico de Valladolid, que hace pocas noches, en una alquería del partido judicial de Vitigudino, se presentaron seis hombres enmascarados y armados, obligaron á un vecino á que llamase á la puerta de la casa, y cuando se disponian á registrar las habitaciones, despues de haber atado á cuantas personas encontraron á su paso, las campanas de la iglesia comenzaron á doblar, sembrando la alarma entre los vecinos. Los ladrones saltaron la casa, llevándose 4.000 reales y asesinaron al sugeto á quien habian mandado llamar á la puerta.

—Se ha destinado la suma de 56.446 pesetas, 8 céntimos, para la subasta de amortizacion de la Deuda del Tesoro, que habrá de verificarse el 30 del corriente en la Direccion de la Deuda.

—Escriben de Monton á un diario de Zaragoza, que en ocasion de hallarse el sacristan de aquella parroquia encendiendo la lámpara del altar mayor, se desprendió una buena parte de la bóveda, dejándolo cadáver en el acto.

—Dice el *Diario del Ferrol* que varias señoras principales de aquella poblacion se han puesto de acuerdo para vestir en adelante con trajes más ricos que los que exigen hoy día las exageraciones de la moda, rindiendo de este modo culto á la modestia y evitando los ruinosos dispendios del lujo.

—Segun dice un periódico, existen en España 32 iglesias y capillas evangélicas, 6 en Madrid, 2 en Barcelona, 3 en Sevilla y una en Cádiz, San Fernando, Jerez, Utrera, Huelva, Córdoba, Granada, Málaga, Cartagena, Alcoy, Reus, Figueras, Zamora, Logroño, Valladolid, Leon, Salamanca, Bilbao, Santander, Ferrol y Palma de Mallorca. Además existen 8 agrupaciones y 23 misiones en distintos pueblos.

—Escriben de Santander que, cuando los vecinos de Uceda llevaban en procesion la imagen de Santa Eulalia, fueron acometidos por dos individuos que pretendian apoderarse de la Santa y arrojarla por el puente. Los caras fueron insultados y abofeteados, y los salteadores hubieran, tal vez, disparado sus armas, sin la oportuna intervencion de la Guardia civil, que los llevó á la cárcel.

—De Pina (Zaragoza), escriben que uno de estos días, aparecieron muertos á tiros y á puñaladas, dos jóvenes pescadores, tal vez sorprendidos cuando dormian en un ponton inmediato al que sirve para el paso del Ebro. Con ellos se ocupaba en pescar otro joven de Pina, que ha desaparecido, por lo que presumen algunos que este fué el asesino, ó que tambien fué muerto y arrojado al río. El hecho sigue envuelto en el misterio, por mas que hayan sido presos varios pescadores.

—En Villafar (Llón) se cometió un delito de homicidio. Habia vendido

rio conocido por Tonillo, dueño de una masía del término, y sabedor de aquella circunstancia su propio hijo, invitó á un amigo á que lo acompañara á la masía de su padre con objeto de robarlo y asesinarlo. El hijo escaló la casa, practicó un agujero arrojando varias tejas, encontró á su padre en la cama, le sujetó fuertemente con una mano y con la otra lo estranguló. La guardia civil ha preso al parricida y al cómplice.

—Ha muerto el conductor de algunas actas electorales que debian ser presentadas al presidente del censo del partido de Negreira (Coruña.) Unos decian que fué asesinado; otros que iba borracho, cayó y falleció del golpe.

—Ha quedado ya del todo perforado el famoso túnel de la Perruca, pudiendo ya comunicarse Asturias con Leon sin atravesar el puerto de Pajares.

—Segun telégrama de Cádiz, en las inmediaciones de Arcos ha habido un encuentro de los carabineros de Trebujena con una partida de 15 ó 20 hombres armados, los cuales robaron gran cantidad de trigo y 12 caballerías de un cortijo. De la refriega resultaron heridos algunos de los ladrones y un caballo de los carabineros. Se recuperaron 19 costales de trigo y la mayor parte de las caballerías.

En Arcos fué preso uno de los malhechores, debiendo serlo tambien en breve los demás.

—Noches pasadas se presentaron seis hombres armados y enmascarados en una alquería del partido de Vitigudino (Salamanca), y obligaron á un vecino á que llamara á la puerta de la casa habitada por el administrador de aquella. Cuando se disponian á registrar las habitaciones, despues de haber maniatado á cuantas personas encontraron, las campanas de la iglesia comenzaron á tocar á rebato, y cuando acudieron alarmados los vecinos se fugaron los salteadores, llevándose 1.000 reales y dejando muerto al sugeto que les habia servido de guia.

—En Martos (Jaen) un maestro de escuela ha dado muerte, en riña, á otro maestro.

El matador y el muerto eran hermanos políticos. —Está terminada la combinacion del personal de las audiencias y todos los funcionarios nombrados estarán en el lugar de su destino el día 2 de Enero próximo.

—En la estacion de Toledo, hace pocos días, una señora que iba á tomar el tren huyendo de su marido, que por celos, al parecer infundados, la maltrataba, recibió de este un tiro de revolver, que le atravesó las mandíbulas.

—Comunican de Huesca, que en una finca inmediata á aquella poblacion se verificó la solemne bendicion de dos máquinas de arar movidas por vapor, á cuyo acto y por invitacion del propietario asistieron las autoridades y personas respetables de esta localidad.

—La epidemia del sarampion ha invadido el pueblo de Fuentes (Zaragoza), causando numerosas victimas lo mismo en los niños que en las personas mayores. Se ha dado el caso de conducir al cementerio á un tiempo los cadáveres de madre é hija que sucumbieron del mismo mal.

Noticias extranjeras.

Londres, 26.—Ayer estallaron serios desórdenes en Canterbury entre los soldados de un regimiento irlandés y otros de un regimiento inglés, resultando varios heridos de una y otra parte.

En Limerick (Irlanda) ocurrieron tambien graves desórdenes entre los soldados y el pueblo.

Reina grande efervescencia en Irlanda.

París, 26.—Se asegura que de los documentos que obran en poder de la justicia, resulta probado que el príncipe Krepethkine, teniendo por colaborador á Eliseo Reclus, dirigia al comité anarquista que provocó los sucesos de Montceau-les-Mines y de Lyon.

—Llega á 36.000 pesos la suscripcion para costear el pedestal que ha de sustentar la estatua de la Libertad en el islote de Bedlos, bahia de Nueva-York. El pedestal costará 250.000 pesos.

—De Washington telegrafian diciendo que el gobierno americano ha dictado órdenes severas para impedir la poligamia entre los indios del interior.

Otro escándalo parlamentario.

La *Agencia Fabra* nos remite el siguiente alcance relativo al incidente Cassagnac en la Cámara de diputados de París:

«Discútese una cuestion relativa á la enseñanza. El Sr. Cassagnac declara que es católico ante todo, monárquico despues é imperialista en tercer lugar. Consagrará su vida al restablecimiento del imperio; pero si antes por un medio legal... (Interrupcion.)

El presidente: A la cuestion. El Sr. Vernhes: Esta es la hora de recreo.

El Sr. Cassagnac: Esta frase solo puede ser pronunciada por un bufon. (Voces, protestas.)

El presidente invita al orador á retirar esta frase. El Sr. Cassagnac declara que el Sr. Vernhes es su amigo y que le habia entendido mal.

Cassagnac prosigue su discurso diciendo que la república va á caer.

El presidente le interrumpe.

El Sr. Cassagnac: Desearia que el presidente no interviniese en el debate.

El Sr. Wilson interrumpe. Cassagnac: Os ruego que no me interrumpais, pues tambien tendré que decir algunas cosas por vuestra cuenta.

El presidente censura que Cassagnac todo lo haga cuestion de personalidades.

El Sr. Cassagnac: Y á vos ¿qué os importa?

El presidente le llama al orden.

Cassagnac apela á la opinion pública para que sele el derecho de recordar una página de su vida privada de un diputado.

El presidente le llama de nuevo al orden, diciendo que conste en el acta.

(En virtud de esta medida, Cassagnac debe pagar una multa de 250 francos.)

Cassagnac: Puesto que esto no cuesta más de 250 francos, vamos á empezar de nuevo...

El presidente: Esto es hablar en términos venientes sobre el reglamento.

Bandy: Bonito reglamento.

La Cámara pronuncia la censura contra el señor Cassagnac.

Termina este su discurso sosteniendo que la república caerá, porque los republicanos no pueden menos de aumentar los impuestos.

Añade que los pueblos están agobiados y empieza á sentirse en provincias la mayor miseria.

El puente mas alto del mundo se construye actualmente en Pensilvania. Tiene una elevacion de 91.74 metros sobre el nivel del río Kingu. El puente se encuentra á 640 metros sobre el mar.

El puente será de hierro, y tendrá un largo de 1.000 metros.

París, 27.—El estado de Mr. G. es grave. Los sucesos de febrer y sus amigos se muestran alarmados.

—Se ha adoptado en Bélgica, para el alumbrado de la sala de sesiones de la Cámara de diputados la luz eléctrica.

—En Diciembre del año próximo se verificará en Calcuta una exposicion internacional, en la que habrá una seccion especial para obras ejecutadas por niños.

Nueva York 27.—Un despacho de Panamá dice que han fracasado las negociaciones de paz entre las repúblicas de Bolivia y Chile á causa de la negativa de la última á que asistiesen á la conferencia diplomática dos representantes del Perú.

San Petersburgo 27.—La familia imperial viajó ayer al palacio de Gatchina. Durante su permanencia en esta capital, la policia adoptó grandes precauciones.

La prensa oficiosa se felicita del restablecimiento de las buenas relaciones entre Rusia y Santa Sede.

Londres 17.—Segun un despacho de San Petersburgo que publica hoy el *El Standard* ha quedado convenido definitivamente un *modus vivendi* entre la corte pontificia y el gobierno del czar.

A consecuencia de este acuerdo, el papa nombrará en breve los prelados que deben ocupar las sedes vacantes en el antiguo reino de Polonia.

San Petersburgo, 27.—La familia imperial regresó ayer al palacio Gatchina. Durante su permanencia en esta capital, la policia adoptó grandes precauciones.

La prensa oficiosa se felicita del restablecimiento de las buenas relaciones entre Rusia y la Santa Sede.

Nueva-York 27.—Un despacho de Panamá dice que han fracasado las negociaciones de paz entre las repúblicas de Bolivia y Chile á causa de la negativa de la última á que asistiesen a la conferencia diplomática dos representantes del Perú.

—Existen actualmente 118 observatorios astronomicos. De ellos, 84 se hallan en Europa, 22 en Africa, 27 en América y 3 en la Oceania.

situados en Europa, Prusia cuenta 29, Rusia 14, Italia 9, Austria 8, Francia 6, España, Portugal, Suecia y Noruega tienen una; Grecia, Bélgica y Dinamarca 1. El más antiguo observatorio de Europa es el de Leyden: fundado en 1632 siguiente en orden de antigüedad Copenhague, establecido en 1637; el de Greenwich en 1675. El de Moscú es el más antiguo de Rusia, y data de 1750. En Prusia hoy más abundan los observatorios, se fundó el primero en 1865.

ESPECTÁCULO

Teatro Principal.

Funcion para hoy 30 de Diciembre.—La en tres actos, POR EL Y POR MI.—El cómico en un acto, LAS ESPOSAS VENGIDAS.—A las ocho.—Entrada principal, 3 rs. y Paraiso, 2 rs. y 8 mrs.

Un caballero DESEA ENCONTRAR quien le ceda dos habitaciones en sitio céntrico, para alcobá y despachos persona que guste, puede avisar en la sacristía San Pedro.

Se venden UN TRONJO DE CABALLERÍA de cinco años, un brek y berlina, guarraiones, etc.—Darán razon, Arriaga.

ESQUELAS DE ENTIERRO Y FUNERARIAS Se hacen con gran perfeccion y economia en la Imprenta del DEFENSOR DE GRANADA, calle del Aguilá, 1. Se reciben los encargos á todas horas de la noche.

TIPOGRAFÍA DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Calle del Aguilá, 1.

IMPRESA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

Letras de cambio, Tarjetas, Facturas de gran lujo, Recibos,	Libros, folletos y periódicos. Membreses a varias tintas. Billetes,	Libros talonarios, Circulares, Anuncios en colores, Esqueletos fúnebres,	Cartas, Facturas económicas, Estados, Impresiones de fantasía.
---	---	--	--

PRONTITUD, PERFECTIION Y ECONOMIA.

tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes de fábricas alemanas y de las que disfrutan en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de base á la creación de esta imprenta, que dispone tambien de la maquinaria que se necesita en sus perfectísimos trabajos.

Aguila 5, IMPRESA DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Aguila 5,

LOS ACREDITADOS

VINOS, AGUARDIENTES Y VINAGRES SUPERIORES

PROCEDENTES DE GÓJAR,

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposición Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

AGUARDIENTES.		VINOS.	
	Arrob. Bot.		Arrob. Bot.
Aguardiente, anís, clase superior.	110 10rs.	Jerez seco.	75 7 rs.
Id. id. de 2.ª clase.	75 7 »	Tinto añejo.	70 6 »
Id. id. de 3.ª clase muy aceptable.	55 5 »	Lágrima especial.	75 6 »
Id. seco de 22 grados.	60 »	Moscate.	65 5.50
Espíritus de 35 grados.	110 »	Blanco seco.	36 4 »
		Tinto seco.	36 4 »

PARA PASCUA. Confitería y confectionaria de los señores Lopez Hermanos.—En este acreditado establecimiento se han recibido y confeccionado ya los artículos de uno y otro ramo, y se enumeran á continuación para conocimiento de nuestros consumidores y del público en general.—**Confitería:** Gran existencia de roscos, mantecados, polvorones, hojascas, turrónes de Gijona y Alicante, anises, almendras y cascás de Valencia, tortas de Motril y mazapanes de Toledo y demás variados dulces y almibares tan conocidos por su exquisito y delicado paladar. Hay tambien un completo surtido de cajas de lujo francesas para dulces, propias para regalos.—**Colonias:** Vinos, licores y champagne de las marcas más acreditadas; jamones y lenguas trufados; latas y terrines de Paté foró gras; las ricas marron glaté, brunos de Portugal, quesos de plato, gruyere, bola, Rochefort y brine, bacalao Escocia de 1.ª. Frutas en conserva y al natural, de América, como piñas frescas, plátanos y chirimoyas; galletas inglesas y catalanas, conservas y encurtidos del país y extranjeros.—Esta casa tiene el depósito único para la venta del rom superior de la casa de Tomsk de Kingstown de Jamaica, cuya legitimidad acredita la marca aquí estampada.—13, Puerta Real, 13.

BIBLIOTECA UNIVERSAL editada por los señores Montaner y Simon (Barcelona). Esta biblioteca se publica por repartos semanales. Cada reparto contiene cuatro pliegos folio, ilustrados é impresos á dos columnas, y á tres cuando el texto así lo aconseje, un número de **La Ilustracion Artística** una lámina para cuadro ó gran álbum de salon.—Los cuatro pliegos corresponden, á cada obra de cuatro que hay en publicación y que versan sobre **Ciencia, Literatura, Historia y Viajes.**—El precio de cada reparto completo es de cuatro reales, para los señores suscritores. Fuera de suscripción, costará cada reparto **dos pesetas y cincuenta céntimos.** **La Ilustracion Artística** que se reparte gratuitamente á los suscritores de la Biblioteca es un magnífico periódico, de ocho páginas en folio, y con soberbios grabados.—Para suscribirse dirijanse á Montaner y Simon, Aragón 309 y 311, Barcelona.

MOLINO DE SANTA ANA. Con este título han construido en el vecino pueblo de Atarfe los señores Talero Hermanos, un magnífico molino aceitero, con las mejores condiciones y ventajas más favorables para los cosecheros de aceituna, por haber introducido en el mismo todos cuantos adelantos la materia ha inventado.—La garantía más esquisita que los señores Talero Hermanos han de tener en su administración, es la que tuvieron en años anteriores á los cosecheros que les favorecieron, cuando en arrendamiento poseían el molino de San Felipe en la misma población por la pureza y prolijidad que estos señores producen cuando administran intereses ajenos.—Los dueños de aceituna que quieran presenciar todas las operaciones y resultados, se les avisará previamente para cuando se proceda á la elaboración de las suyas.

Fábrica Catalana. MENDEZ NUÑEZ.—Generos de punto y paraguas para la estación de invierno.—Variación general de toda clase de dichos artículos, desde lo superior hasta los precios más baratos siguientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y calcetines para caballero.—A 2 reales camisetitas y pantalones para niño.—A 4 y 6 reales camisetitas para caballeros y señora.—A 14 reales paraguas satén y 30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se componen y telan paraguas.

Interesante á los labradores Se desea adquirir en esta Vega tierras en arrendamiento por un solo año, para el fruto de Remolacha, quedando á beneficio de los que las cedan, además de la renta que se estipule, los mejoramientos que queden en la tierra.—Los señores propietarios ó labradores á quienes convenga cederlas, acudirán á don Paulino Santaella, en esta ciudad, Aguila, 8, quien formalizará el contrato.

PARA LOZA Y CRISTAL, En el Establecimiento de la Viuda é Hijos de J. Falcada, calle de Mesones, frente á la librería de Sabatel y almacén de Ultramarinos del señor Moron Vilchez, se acaban de recibir las últimas novedades en vajillas inglesas, alemanas y francesas, en servicio de cristal de Bohemia y de las mejores fábricas nacionales.—Si el público continúa favoreciendo, como hasta ahora lo hace, el Establecimiento de J. Forcada, se confirmará más y más en las buenas condiciones de los géneros que allí se venden.

GIMNASIO HIGIÉNICO y de aplicación de Miguel Zubeldia Peramo. Placeta de los Campos Eliseos.—Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de algunas enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana.—Horas de ejercicio, de seis y media á ocho de la mañana y de seis y media de la tarde en adelante.

MR. COLLIETT CIRUJANO DENTISTA y profesor de los establecimientos de Beneficencia.—Dientes sueltos, dentaduras. (Riesgo Colliett.)—Su gabinete, Puerta Real, 13, Católicas 20.

COLA. Dr. Varios artículos... Los suplementos han sido reproducidos en Londres, Berlin, Roma y Nueva-York.

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL
Folleto: La novela que más llame la atención en Paris.

POLÍTICA DE EL DIA
EL GOBIERNO SERVIDOR DEL PAÍS, NO SU AMO ECONOMIAS REBAJAS EN LAS CONTRIBUCIONES.

Sala de despachos.—Exposicion de cuadros.

SECCION DE ANUNCIOS
DEPÓSITO DE CATALOGOS Y SEÑAS DE ANUNCIANTES

EL DIA
DARÁ A SUS SUSCRITORES LA LIGANACIONAL DE CONTRIBUYENTES

BOLETIN SEMANAL
órgano oficial de las ligas
POR
MEDIA PESETA TRIMESTRE

[Esta combinación proporciona á los suscritores de EL DIA dos periódicos independientes, interesantes y bien hechos por 14 pesetas anuales.]

REDACCION Y ADMINISTRACION
Carrera de San Jerónimo, 45 y 47, Madrid.

BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA popular ilustrada. Van publicados 55 tomos. Cada tomo consta de unas 256 páginas si no tiene grabados, y sobre 24, si los llevan, en tamaño 8.º francés, papel especial, *higiénico para la vista*, encuadernados en rústica con cubiertas al cromo. **Precios: 4 reales tomo por suscripción y 6 reales los tomos sueltos en rústica.** Deseando la empresa que la baratura de esta BIBLIOTECA sea una verdad, anuncia á los señores suscritores que acaba de montar un gran taller para la encuadernación exclusiva de sus libros. El precio de la encuadernación de cada tomo será de **dos reales.**—**¡IMPORTANTE!**—A los suscritores á las seis secciones de la BIBLIOTECA, se les sirve gratis las preciosas y utilísimas REVISTA POPULAR DE CONOCIMIENTOS ÚTILES, única de su género en España, que tanta aceptación tiene, y publica la misma Empresa.—Dirección y administración, Calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Periódico especial del bello sexo, indispensable por su utilidad práctica, en toda clase de familia. Publica siempre los mejores modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras señoritas y niños, y exactísimos patrones para confeccionarlos en casa. Se envía el prospecto y número de muestra gratis, á las señoras que gusten pedirlos á la Administración. **CARRERAS 12, PRINCIPAL, MADRID.**

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ve la luz pública en el mundo civilizado, y los avances del progreso, las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta revista una entusiasta propagadora de los adelantos y de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Dentista. Proeedente de Madrid, acaba de llegar á esta capital D Antonio Blanco, y ofrece sus servicios en los ramos de higiene perapéutica y prótesis dentaria; desde un diente hasta dentadura completa, construye á precios convencionales, y pasa á domicilio para la persona que lo necesite.—Mendez Nuñez 37-2.º, casa de D. Pedro de los Rios, zapatero.

Nueva Historia Universal, escrita parcialmente por veintidos profesores alemanes, bajo la dirección del eminente historiógrafo Guillermo Oncken. Traducida directamente del alemán por reputados escritores, concordes particulares de los referidos tiempos. Director de la publicación, D. Nemesio Fernandez Cuesta. Un cuartillo de real la entrega.—**Biblioteca Universal.** un real la entrega. Se regala á los señores suscritores á esta **Biblioteca**, el acreditado periódico semanal **La Ilustracion Artística**. De manera que todas las semanas reciben los señores suscritores cuatro entregas de la **Biblioteca** y un número de **La Ilustracion Artística**, por el infimo precio de cuatro reales. Se suscribe en La Sacursal de Montaner y Simon, calle San Anton, 13, 2.º, Granada.

El acreditado establecimiento de Rubio Hermanos, plaza de Barrambla, edificio de los Miradores, ha recibido completos surtidos para la presente estación. Portiers imitación á Palisandre, caoba y nogal; hules adamascados dichos masmoles, y blancos para mesas de comedor. Gran variedad de cafeteras de circulación, de Weyron, y sistema rusa, niqueladas, bronceadas, doradas y blancas. Completo surtido en todos los artículos para el Culto Divino. Variedad en sillars, estresillos con y sin respaldo para señoras y niñas. Novedad en cubiertos, cucharería y tenedores, cabos niquelados, dichos de marfil y otros. Todo el surtido en batería de cocina inglesa, francesa, y del reino. Herramientas para todas las artes; espejos, cuadros en los útiles para la confec...
P. Uoigles, c. infinitos más art

virtud de contrato celebrado entre el Director de este periódico y el de la «Sociedad General de Anuncios de España», (establecida en Madrid, calle del Principe, número 10, izquierda) desde el día 1.º de Julio de 1887 no insertaremos ningún anuncio provincial si no se recibe por conducto de la Asociación.

¿POR QUÉ COSER Á MANO?



TODOS LOS MODELOS
2.50 SEMANALES.
¡EN MAS ANTICIPO!

MAQUINAS PARA COSER
TORZALES DE SEDA, AGUJAS, botones, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA
en todas las capitales de provincia. Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras **MAQUINA LEGÍTIMA** de la Compañía fabril **SINGER.**

MAQUINA LEGÍTIMA
de la Compañía fabril **SINGER.**
Véanse catálogos ilustrados con listas de precios.

AGUARDIENTES DE MERLO. Plaza del Carmen, 1. Los aguardientes de Merlo son de vino de Valdepeñas, y no hay que confundirlos con los aguardientes industriales de patatas ó raíces, que si bien presentan con caracteres agradables, son perjudiciales á la salud, según puede to o el mundo avercerse preguntándose á los facultativos.—Respecto á los vinos es necesario probarlos para apreciar sus buenas cualidades higiénicas; los para todos los gustos, fuertes ó flojos, ásperos ó suaves ó viejos; pero todos saludables y sin para garantía de los consumidores les damos 10.000 reales al que pruebe que los y aguar licentes de Merlo contienen sustancia á la uva de que proceden. Hay tambien entre ellos uno de ce tan delicado y es que ha merecido la calificación de Vino de el Higiénico de Merlo que no nos cansaremos de recomendar á todos aquellos que as dig stiones con dificultad ó padezcan de estómago.—Precios. Jerez. 6 reales botella; Manzanilla, 6; Málaga, 6; Valdepeñas viejo, 6; Vino de Jerez, 4; de Damas, dulce y seco, 4; párrafo, 4; Aguardiente, á 5 y 6 rs.—Puntos de venta. Plaza del Carmen.—San Matías 1.—Plaza Barrambla, casas nuevas.—Elvira 1, confitería.—Londriga 24, confitería.—Pié de la Torre 3.

LA SULTANA. SE HA RECIBIDO un variado surtido para la estación de invierno; ricos abrigos, paletos, visitas, y chaquetas bordadas de sutas, paños y adornos para los mismos, paños de damas, frañelas, cachemir y satín arrasado para trajes de señora, peluches, terciopelos y brochados para adornos; trajesitos y abrigos para niños gran surtido y muy nuevo.—Para caballeros: vicuñas, gergas, tricots, edredones, pantalones ingleses y del país, paños de capas de las mejores fábricas y embozos para las mismas, de mucha novedad.—Artículos de tapicería, cortinajes, alfombras de terciopelo; bmxelles, moqueta, fieltros y abacas desde 3 reales vara.—Para m. estras y encargos dirigirse á Miguel Lopez y Hermano.

interesante. En la Calle de San José, número 14, se enseña á todo el que lo desee, en el corto espacio de días á fabricar jabones comunes de toda clase, á precios siguientes: Jabones amarillos, al estilo de Almería, 25 pesetas.—Verdadero medio de caefacción y coadura, 50 pesetas.—Se enseña por medio de recetas y se da á todo el que desde fuera de la capital les precio de 5 pesetas una.—Dirigirse á don Jorral, en a misma casa.

de La Florida. PRINCIPAL. Este establecimiento recibe diariamente novedades en todos los artículos á que se dedican los principales centros comerciales de Europa y América. La justa fama que goza de encomio. 25 por 100 menos que antes, en base de operaciones de venta, lo excluyen de competencia. En cerámica, vajillas inglesas, porcelanas, jarros y otros. Cristal Bohemia. Ponceñas, decaras, juegos de tocador, floreros, violeteros y jarrones. Bronces. Centros, figur s, escribanías. Adornos. Metal blanco legítimo. Juegos café, teteras, vajillas, palmatorias, candelabros, candeleros, relojes, muebles de adorno, álbums para retratos, carteras, parjeteros, petacas, pieles selectas de novedad; perfumería inglesa y francesa. Surtido de bujías inglesas y del país; y mil objetos de novedad, propios para regalos, é infinidad de arrendamientos. Competencia á la luz eléctrica.—Boquillas de metales, para petróleo, adaptable á todas las lámparas; equivale á la luz de 24 bujías y no consume del petróleo más que en cantidad insignificante; es la perfección suma, garantiza contra las inflamaciones de los desechos de petróleo, y rotura de tubos, lo que en la omnia. Ha, boquillas sueltas.

CAMINO. FOTÓGRAFO DE CAMINO. M. A. REAL NUM. 9.—Procedimientos y aparatos instantáneos para retratos de niños.—Único establecimiento de su clase que tiene premios de varias exposiciones obtenidos por la superioridad de sus trabajos comparados con otros de esta localidad.—En esta casa que es visitada constantemente por los más reputados artistas, y personas inteligentes, se hacen por los sistemas más rápidos y modernos cuantos trabajos se relacionan con la fotografía y muy especialmente los retratos, bien sean en negro ó en colorido, desde el tamaño más pequeño hasta el verdadero natural, siendo sus precios desde 20 reales la docena hasta 4.000 reales uno, según su clase.—Se trabaja y despacha todos los días, desde las ocho de la mañana á cinco de la tarde.

LA URBANA. Compañía anónima de seguros contra incendios, establecida en París desde 4 de Marzo de 1838 y en España desde 1849.—Dirección general en París, rue Le Pelletier, 8 y 10.—Representación general en Madrid, calle de Espoz y Mina, 6.—Garantías, Capital social, Reservas y, Primas en cartera Reales vellón 145.023.534.44.—Esta Compañía lleva 43 años de existencia. Sus operaciones se extienden á toda Francia, Argelia y España.—Asegura (salvo determinadas exclusiones) todo cuanto el fuego, el rayo, las explosiones del gas y de los aparatos de vapor, pueden destruir ó deteriorar.—Cumple religiosamente con sus compromisos pactados y paga al contado el importe justificado de los siniestros acontecidos, ya en Madrid, ya en la Agencia á que corresponde la póliza.—Ha satisfecho por 91.494 incendios hasta 31 de Diciembre de 1880, reales vellón 172.533.593.34.—El total de los seguros suscritos, desde su fundación, asciende, en capitales efectivos, á la crecidísima suma de quinientos veinte y ocho mil millones de reales.—No hay otra empresa de su clase que proceda más foro malmente y que garantice tan eficazmente los intereses de sus asegurados.—On de Granada.